

Stand: September 2024

Elternbrief: Handymfreie Schule

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

nach Beratungen in der Gesamtkonferenz und im Elternbeirat hat die Schulkonferenz einstimmig dafür gestimmt, dass wir zum neuen Schuljahr **handymfreie Schule** werden. Dies hat folgende Gründe und ergibt folgende Änderungen.

Handyverhalten im Schuljahr 2023 / 24

Im Schuljahr 2023/2024 haben Privathandys von Schülerinnen und Schülern im Schulalltag sehr viel Unruhe verursacht. Täglich gab es Verstöße gegen unsere bisherige Handyregel:

„Handys bleiben ausgeschaltet in der Tasche“

Viele Kinder verwenden die Geräte unerlaubt im Unterricht und im Schulhaus. Manche sind regelrecht „süchtig“ nach ihrem Handy und haben es in der Hand, sobald sie einmal kurz unbeaufsichtigt sind.

Testversuch „Handytresor“ in der Klasse 10b



Aufgrund der viele Verstöße haben wir in der Klasse 10b mit Einverständnis der Eltern einen Versuch gestartet und für einige Wochen den „Handytresor“ eingesetzt. Hierbei handelt es sich um einen verschließbaren Koffer mit Schaumstofffächern für die Handys der Schülerinnen und Schüler. Zu Beginn des Schultages wurden die Handys im Handytresor eingeschlossen. Der Koffer wurde dann im Lehrerzimmer in einem abschließbaren Schrank sicher verwahrt. Am Ende des Schultages bekamen die Jugendlichen ihre Handys wieder zurück.

Ohne die ablenkenden Geräte in den Taschen arbeiteten die Jugendlichen viel konzentrierter an ihren Aufgaben. Auch längere Arbeitsphasen und eine gezieltere und intensivere Prüfungsvorbereitung waren möglich.

Seit der letzten Pisa-Studie wissen wir auch, dass es einen Zusammenhang zwischen der privaten Handynutzung und dem Lernfortschritt gibt. Je weniger Zeit die Kinder am Handy verbringen, desto größer ist ihr Lernzuwachs und desto besser ihre schulischen Leistungen (Lewalter et al.: Pisa 2022, Münster 2023).

Änderung der Schulordnung

Die Schulkonferenz hat deshalb beschlossen, die Handyregeln zu ändern. Sie lauten jetzt:

„Handys bleiben während der Schulzeit zu Hause oder im Handytresor.“

Sollte Ihr Kind das Handy nicht zu Hause lassen, wird es sicher im Handytresor verwahrt und zum Ende des Schultages wieder zurückgegeben.

Auch die Lehrkräfte werden ihre Privathandys einschließen und im Lehrerzimmer lassen.

Im Sinne eines guten Miteinanders und eines konzentrierteren Lernens bitten wir Sie somit um Ihre Unterstützung.

Bitte geben Sie den unten angehängten Abschnitt schnellstmöglich in der Schule ab.

Mit freundlichen Grüßen



M. Kretschmer (Rektor), P. Epting (Konrektor), C. Branz (Konrektor) und das Team der MES

Elternbrief „handyfreie Schule“ mit Stand vom September 2024

Name des Kindes: _____

Klasse: _____

Bitte zutreffendes ankreuzen:

Mein Kind besitzt kein Handy.

Mein Kind lässt sein Handy zu Hause.

Mein Kind wird sein Handy im Handytresor verwahren

(Unterschrift Erziehungsberechtigte/r)